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Protokollvom 09.01.2017 

Version Datum Kürzel Bemerkung 

1.0 10.01.2017 MVO Protokollführer Martin Vogelsang (Klasse 8.1) 

    

• Protokoll der letzten Sitzung  

Das Protokoll wurde ohne Einwände veröffentlicht und damit abgenommen. 

• Berichte aus den Gremien 

Schulkonferenz: 

Vorstellung der Veränderungen im Kollegium. 

Beratungslehrer für das schulische Konfliktmanagement sind Frau Giese und Herr Rentoulas. Der 

erste Ansprechpartner bei Klärungsbedarf ist weiterhin der Klassenlehrer. 

Die GSV verzichtet auf die Wahl von Vertrauenslehrern. 

Aktuell gibt es Lehramtsstudenten an der Schule, die durch Mentoren (Lehrer der Schule) unterstützt 

werden. 

Schulauftritte bei denen Eintrittsgelder erwirtschaftet werden und bei denen Musik abgespielt wird, 

sind GEMA-Gebührenpflichtig. Die Schule sucht nun Sponsoren – Hinweis aus der GEV: Die 

Sparkasse hat wohl entsprechende Geldmittel die man beantragen kann. 

Nachtrag: Wurde in der Schulkonferenz thematisiert, Herr Hungs teilte mit, dass in Absprache mit der 

GEMA diese Veranstaltungen Klausurersatzleistungen sind und damit keine Gebühren anfallen, so 

lange kein Eintritt verlangt wird. 

Schulentwicklungsthema „Nachhaltigkeit“ – Es haben sich noch keine Eltern bereit erklärt, das Thema 

aktiv zu unterstützen. 

Anschlussfahrt für die 10. Klassen ist genehmigt und die Planung läuft. Leitthema für die Fahrt ist: 

„Vorbereitung auf die Oberstufe“. 

Im Gespräch ist zurzeit die Idee, Begrüßungs- bzw. Kennenlernfahrten für die 7. Klassen anzubieten. 

Gesamtkonferenz: 

Keine Themen 

GSV: 

Tag der offenen Tür befindet sich aktuell in der Planung – siehe Punkt: Tag der offenen Tür 

Thema „Nachhaltigkeit“ wird in der Schülerschaft diskutiert 

Ein Thema zur Nachhaltigkeit: Lunchpakete – Finanzierung und Umsetzbarkeit wird geprüft 

Es besteht der Wunsch, 2 Displays für die Abbildung eines digitalen Vertretungsplanes anzuschaffen – 

Die GSV vertagt das Thema, da es noch Abstimmungsbedarf mit dem Schuldirektor gibt. 



Nachtrag: Wurde in der Schulkonferenz thematisiert, ein digitaler Vertretungsplan kann nicht 

kurzfristig umgesetzt werden, hierfür werden die Schüler den genauen Bedarf und Herr Hungs den 

rechtlichen Rahmen klären. Bis zu einer Umsetzung stellt der Förderverein den Schaukasten im EG 

zur Verfügung. 

 

Bezirkselternausschuss: 

Neue Personalien auf Grund der vergangenen Wahlen wurden vorgestellt. 

Diverse Wahlen im Rahmen des Bezirkselternausschusses wurden durchgeführt – Die UvH ist in den 

verschiedenen Gremien nun gut vertreten. 

Es wird das Problem diskutiert, dass die Schülerausweise in den Schulferien keine bzw. nur 

eingeschränkte Gültigkeit haben und somit keine Legitimation besteht, subventionierte BVG-Karten 

nutzen zu können. Eine Lösung für das Problem steht noch aus. 

 

Fachkonferenzen: 

Kunst: Brainstorming zur Themenfindung verlief sehr produktiv. 

Latein: Wortschatzarbeit und Methodentraining wurden hier thematisiert. 

 

Bericht der Schulleitung 

Termine: 

05.01.2017 14:30 Uhr Fachleitungssitzung 

09.01.2017 GSV / GEV 

10.01.2017 Gruppe Nachhaltigkeit zur Vorbereitung des Nachhaltigkeits-, Methodentrainings 

12.01.2017 Hospitation von Grundschülern  

12.01.2017 Dienstbesprechnung zur Vorbereitung des Nachhaltigkeits-, Methodentrainings 

13.01.2017 Hospitation von Grundschülern 

25.01.2017 Methodentraining nur für die 7. Klassen 

26.01.2017 Nachhaltigkeits-, Methodentrainingstag Klasse 7-12 

29.-30.06.2017 Thematische Abschlussfahrt der 10- Klassen 

30.06.2017 Methodentraining Klassen 7-9, Oberstufe 

In der Schulkonferenz soll die Durchführung eines Studientages in Eigenregie beschlossen werden, 

der Termin ist noch offen. Die GEV unterstützt den Antrag, es gab eine Enthaltung und keine 

Gegenstimme. 

• Steuerungsgruppe „Nachhaltigkeit“ 

Nachhaltigkeit: Zusammenführung der verschiedenen Initiativen/Arbeitsgruppen. 



Mehr Informationen auf der Homepage zum Thema „Nachhaltigkeit“ werden gewünscht. 

Bildung von Jahrgangteams zur Verbesserung der Zusammenarbeit von Schülern, Lehrern und Eltern. 

Ziel ist, dass eine Jahrgangsstufe als eine Einheit gesehen wird. Maßnahmen hierzu sind z.B. eine 

gemeinsame Jahrgangsfahrt oder einheitliche Klassenarbeiten. 

 

• Tag der offenen Tür 20.01 (17:00 bis 20:00Uhr) 

GEV und Förderverein organisieren einen eigenen Stand und kümmern sich um die Bereitstellung von 

Getränken, Geflügelwürstchen 300, Toast, Senf und Ketchup. 

GSV organisiert einen Kaffe- und Kuchenstand. 

Der Stand wird von: Herrn Osterwald, Herrn Siebert, Frau Dobin, Frau Fröling, Herr Limbach und 

Herrn Windmüller besetzt. 

 

• Themen und Projekte 

Bestehende Themen wurden innerhalb der GEV auf Aktualität geprüft und ggf. ein „Kümmerer“ 

gesucht.  

Neue Themen: 

Aktuelle Anforderungen und Wünsche zum Thema Homepage: Hierzu soll eine Umfrage bei Schülern, 

Lehrern und Eltern durchgeführt werden. Herrn Osterwald und Her Windmüller werden dieses Thema 

verfolgen. 

Weihnachtsbasar 2016 wird aktuell evaluiert – was war gut und was ist verbesserungswürdig? 

Frau Brandenburg, Frau Dobin und Herr Windmüller werde seitens der Eltern den WB organisieren. 

Die GEV nimmt sich dem Thema „Digitaler Vertretungsplan“ an. 

• Verschiedenes 

27.01.2017 Zeugnisausgabe für die Klassen 7-10 – Schulschluss nach der 3. Stunde. 

Aktuelle Situation bei den Willkommensklassen: die Lage hat sich weitestgehend beruhigt. 

Inklusion: Konzept wird aktuell erarbeitet. Hierzu ist ein eigenständiger Fachbereich gegründet 

worden. 

Berlin, 10.01.2017 

Martin Vogelsang  


